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□ 责任编辑 刘田

7月28日，在陶琉大观园国际商贸城，银海瓷
业有限公司的销售员正在向顾客介绍产品。

陶琉商贸城：

聚人气 促转型 谋发展

导读

区域18

没有大本钱 只能“望牛兴叹”

7月10日，在大悦肉牛养殖专业合作社，记者看到第一批贷
款购置的能繁母牛已经住进牛舍，处于调理阶段。“7月1日，
第一批贷款放了3000万，共10人，每人300万。”社长陈新东喜
悦之情溢于言表。他告诉记者，贷款农户由公司与合作社筛
选，再由平安银行考察个人资质，“这样对谁都好”！

高青县花沟镇店东村养牛大户崔东亮说，养一头能繁母牛
能赚2000多元（繁育一头一年多），养少了没账算，想多赚，
就得多养。但一头牛价值1 . 5万多元，老百姓想多买无奈个人财
力有限。另外，一家一户养肉牛，抵御市场风险的能力差，老
百姓赔赚心里没底。

“养牛是个资金密集型的大产业，资金占用量很大。”大
地公司董事长郑孝国告诉记者，不但投入大、周转慢，肉牛的
生长、育肥周期也很长，养殖肉牛一个循环需要4年，有钱人都
不愿意做这个行当。”

而对于没有本钱的老百姓，却不得不“望牛兴叹”。高青
县唐坊镇李凤鸣村养殖户方谅凯曾贷款50万，养牛30头。“繁育
一头牛盈利2000元左右，一年收益4万多元。”据他介绍，这批贷
款由省政府协调省农行由县农行放贷，大地公司担保，虽然银
行、公司、农户三赢，但一户最多贷50万，收益并不显著。

“每年财政都会拿出大量资金补贴养殖户，但平均到每一
户身上就不多了，这种‘撒芝麻’的模式，作用不大。”郑孝
国说，养100头牛才有账可算，300头才能形成一个像样的产业。

2013年，因农行信贷政策改变，停止了对农户的贷款，这
让很多养牛户承受不了——— 牛舍闲置了，饲草腐烂了，严重威
胁了肉牛产业的发展。

健全产业链 利润安全双保险

今年7月1日300万贷款下来后，方谅凯养起200头牛，雇了两
个人，除去饲养成本和人工成本，收益比以前能翻五六番，最
少也能达到20万元。实现肉牛规模化养殖的他，对发展前景很
有信心。

郑孝国表示，肉牛产业要做全做长做好产业链，不仅要在
养殖、屠宰和相关产业做大，还要在牛肉深加工和黑牛综合利
用上做足文章。

“我国肉牛的发展速度远远跟不上人们的消费速度,市场供
不应求。”郑孝国说，去年专家的报告显示，中国人均牛肉消
耗量不足5公斤，不到发达国家的1/10。“现在，跟在大地公司
后面的养牛户有600多户，仅在饲养环节，我们就能实现产值60
亿元，利润30亿元，能使30万高青农民人均增加1万元纯收
入。”

如果再加上产业链的下游环节，养牛创造的经济效益和生
态效益更加可观。牛经济可谓既富民又富财政，既生态又高
效。未来，数十万头黑牛产生的数以千吨计的骨、毛、血等
“废物”，将成为生物制药原料。大地公司与知名药企合作,利
用生物技术研制药品和保健品：从牛皮中提取胶原蛋白，从牛
骨中提炼骨胶及软骨素，从牛毛牛皮中提取黑色素。

创新发展模式 带来多赢局面

“家有万贯，带毛的不算”，说的是养殖业存在的巨大风
险。目前，不少金融机构减少甚至停止了对养牛户和涉农企业
的贷款投放。平安银行为何反其道而行之呢？

平安银行济南分行行长刘志刚告诉记者，平安银行在支持
地方经济社会发展中始终不忘社会效益，尤其是国家新的财税
政策加大了对“三农”的支持力度，给养牛户贷款投放符合国家政
策投向，平安银行的业务发展方向之一是通过产融结合的方式服
务全产业链，肉牛产业在我国属于朝阳产业，潜力巨大。

但是养殖户经营规模小、养殖地分散、无可抵押的资产，
贷款存在使用周期长、借款人资产少、养殖疫情、缺乏养殖技
术等风险。为破解这些难题，平安银行济南分行在2013年成立
了现代农业事业部，专门从事现代农业产业的全产业链服务，
对大地公司及整个产业进行为期一年的考察，创新了业务模
式，形成了政府贴息、龙头企业出技术、银行出资金、养殖合
作社带动农民致富“四位一体”的现代农业产业模式。

具体来说，平安银行设计了农户贷款、龙头企业担保、政
府贴息、合作社管理资金，形成物流、资金流全封闭运作的融
资模式。目前，运作投贷联动方案，采取活牛抵押的方式，预
计给大地公司放款2 . 6亿元。下一步，还将根据龙头企业下游的
销售模式，形成龙头企业、经销商、专卖店、超市的封闭运
作，实现风险可控。通过长期合作，实现了银行、企业、养牛
户的多赢。

公司担保 政府贴息 银行放贷

“三大利好”助跑肉牛产业

我国是牛肉生产大国，牛

肉产业潜力巨大，但由于资金

受限，发展速度缓慢。

今年7月，高青县的大地肉

牛清真食品股份有限公司（以

下简称“大地公司”），积极

与平安银行合作，由大地公司

为肉牛合作社社员提供担保，

每个社员可贷300万，政府再给

社员进行贴息，平安银行将放

贷2 . 6亿元，让因资金卡了脖子

的养牛户长舒一口气。

交房遭遇现场维权

8月4日，是淄博东方星城小区交房的日子。当购房者小刘
兴致冲冲地赶到小区售楼中心准备办理交房手续时，并没有看
到想象中热闹非凡的景象，反倒被眼前的混乱状况搞懵了。

“锣鼓声变成了‘维权声’，迎宾礼仪变成了保安，来了
才知道这新房子问题层出不穷，并且开发商拒绝出示《建设工
程质量认定证书》等相关证件，让我怎么能放心验房交
钱……”小刘面带苦涩地说。

记者了解到，由于小区公摊面积增大、保温层材料改变、
门窗玻璃所用材料与合同不符等，诸多购房者拒绝办理交房手
续，交房现场顿时变成维权现场，当天作为东方星城开发商的
淄博盛锦房地产开发有限公司并没有做出任何回应。

据小刘介绍，原本开发商在合同中承诺的建筑保温材料为
聚氨酯发泡，可在建设过程中，在业主毫不知情的情况下，已
将其更换为聚苯板。从6㎝的聚氨酯发泡到7㎝的聚苯板，外墙
厚度无形增加，把多的面积加到房屋总面积里形成了多余的公
摊面积。而且，开发商在合同中也曾明确承诺公摊面积最多
14—16㎡，如今却已然增加到20余㎡左右。基本所有业主住宅的
公摊面积都有不同程度的增加，大致在2—5㎡。“当时就是因
为东方星城公摊低才买的，这下和其他小区还有什么区别？”

8月5日，记者再次来到东方星城售楼中心，发现小区交房
仍在进行中，但售楼中心却是大门紧闭，门外保安站成一排。
当记者表明来意，询问有关问题时，工作人员迟迟没有给出答
复，最后以“领导不在”回绝了。

业主：开发商答复毫无诚意

“其实这些问题在交房之前，我们就跟开发商沟通过，他
们总是含含糊糊敷衍我们，如今到了交房的紧要时刻，更是避
而不见。”业主代表朱女士说。

8月5日，小区正式交房的第二天，经东方星城小区业主反
映，在淄博市人民政府有关部门的协调下，开发商淄博盛锦房
地产开发有限公司通过书面形式就相关问题向业主作出答复。

“这份答复材料对我们反映的大多问题都作出了解释，还
提出针对交房实测多出公摊面积的补交费用，业主将享受六五
折优惠。但是不可否认的是通篇避重就轻，甚至还大篇幅引用
法律法规‘警告’我们业主，毫无诚意可言。”看完开发商给
出的答复，很多业主表示不满，要求必须与开发商面对面商议
解决问题。

中午12点左右，淄博盛锦房地产开发有限公司相关负责人
露面。随后，在当地派出所民警的协调下，开发商相关负责人
和小区业主代表双方就有关问题展开商议。直到下午1点40分左
右，开发商再次承诺，会及时把小区业主反馈的问题，反映给
单位领导，第二天中午12点之前给出答复。

8月7日，上百位业主在漫长的等待后，开发商再次给出的
答复仅仅是追加一条优惠政策，免除小区半年物业费。

“几十万的房子都买了，谁会在乎这点小恩小惠，只要能
解决问题，该交的钱我们一分也不会少。”显然，诸多业主对
于开发商的答复并不满意，对于其提出的各种优惠政策也并不
买账。

律师：证件不齐可拒绝收房

记者了解到，东方星城小区共18栋楼1600余户住宅，目前已
经完成交房的业主屈指可数。

“以前必须把钱和手续补齐，才能看房，现在好歹能拿着
合同先看房了，但是这质量真是参差不齐，有种拼运气的感
觉。”15号楼一业主抱怨，一进客厅就看到地上有多处裂缝，
洗手间的防水墙也不够高，只有半米左右，长期喷淋容易造成
水浸透墙体，使墙体霉变、墙面装饰层脱落，丧失防水效果。

山东博骏律师事务所律师王刚提醒购房者：“虽然在双方
签订的《房屋买卖合同》附件中规定，外墙采用聚氨酯发泡保
温层，真石漆。但是合同又明确指出，本合同附件中所列的主
要装置、装修、装修标准，包含以同等品质的材料、设备代替
的情形对公共装置、装修、装饰及配套、设备，买方无权要求
卖方拆除、增减或变更。至于聚氨酯发泡和聚苯板是否属于同
等品质材料很难界定。”业内人士也分析道，同比来讲，聚氨
酯发泡的保温效果、耐热性能、吸水性以及使用寿命要优于苯
板，价格上聚氨酯发泡也高于聚苯板。但实际工程造价根据品
牌、规格的不同又会存在差异，很难作出评判。

同时，王刚还提醒，验房其实不光要看房子，同时应要求
开发商出示《建设工程质量认定证书》，索取《住宅使用说明书》、

《住宅质量保证书》、《房地产开发建设项目竣工综合验收合格
证》，《竣工验收备案表》，还有各种相关验收表格，如《住户验房交
接表》、《验收意见表》等。“只有证件齐全了，才能签署入住。如
果，证件不齐购房人可选择不收房。”

公摊面积增大 建筑材料被私自更换

新楼盘上演“交房大战”

□ 本 报 记 者 马景阳 程芃芃
本报通讯员 樊玉龙

近年来，随着购房市民的
维权意识越来越强，房地产开
发商也纷纷感叹新楼盘的交房
愈来愈“不顺利”。市民在收
房、验房时，面积缩水、房屋
渗漏、虚假广告、拖延办证等
诸多问题层出不穷，“交房大
战”在全国各地屡屡上演。

8月4日，本是淄博东方星
城小区 2 1号楼交房的“好日
子”，可是该小区诸多购房者
却因公摊面积增大、保温层材
料被私自改变、门窗玻璃所用
材料与合同不符等原因，拒绝
办理交房手续。

□ 本报记者 马景阳 刘磊

阅
读
提
示

阅
读
提
示

□记者 杨淑栋 报道
本报淄博讯 记者从淄博市教育局获悉，7

月28日至8月2日，在上海市举行的第十二届全国
学生运动会上，淄博市运动员获得1块银牌，得
分39 . 5分，得分占全省总得分的三分之一，列全
省各市之首，为山东代表团作出了积极贡献。

据悉，在本届运动会上，淄博市代表山东省
参加了男子足球、男子排球、田径、乒乓球等竞
技性项目比赛以及科学论文报告会、“阳光少
年”、“阳光·梦想”书画作品等非竞技项目的
评选。

在竞技性项目比赛中，朱远飞同学获得田径
男子400米栏第二名；淄博十中男子排球队代表
山东省参赛获得第六名；淄博实验中学组建的男
子足球队夺得第六名。非竞技性项目评选也异常
激烈，在科学论文评选中，淄博市报送的论文，
获我省唯一一篇一等奖，并获三等奖3篇，占全
省获奖总数的四分之一；淄博实验中学选送的杨
沐雨同学被评为“铜牌阳光少年”；在全国“阳
光·梦想”中小学生书画作品评选中，临淄区皇
城一中杜青爽、临淄区实验中学夏瑞清等获二等
奖，淄博十七中学赵洋、淄博特殊教育中心房
泽、张店区祥瑞园小学赵贝宁等获三等奖，占全
省获奖总数的四分之一。

全国学生运动会

淄博创佳绩

□记者 杨淑栋 报道
本报淄博讯 8月6日，淄博市林业局主办的

民生林业网正式上线运行。民生林业网将无偿发
布林产品供求信息，由林业专业人员提供技术服
务，为广大林农和林业经营者搭建一个自由交
易、增收致富的服务平台，辐射山东省乃至全
国，真正建立起一个专业的纯公益性服务网站。

据悉，民生林业网设有资讯中心、供应、求
购、会员专区、林业超市、企业名录、风采展
示、留言板、下载中心9个版块，广大林农和林
业经营企业可以直接登录主页免费注册会员，发
布供求信息、展示企业风采、进行林业科技咨询
等。民生林业网的开通，将进一步拓宽林产品销
售渠道，减少流通环节，降低交易成本，使得广
大林农和林业经营者足不出户就可以了解市场行
情、推介宣传产品，享受到林业信息化带来的实
惠和便利。

淄博市民生林业网

正式运行

□程芃芃 报道
7月10日，大悦

肉牛养殖专业合作社
社员正在喂牛。

□刘磊 报道
8月7日，东方星城小区业主介绍，更

换保温层材料后，在小区住宅楼一侧明显
看到水渍痕迹。并向记者展示房屋买卖合
同中关于装饰、设备标准的内容。

□记者 程芃芃 报道
本报淄博讯 为加快黄标车淘汰步伐，切实

改善空气质量，按照国家、省有关部署要求，结
合淄博市实际，8月8日，《淄博市治理淘汰黄标
车工作方案》印发。方案中指出，对法规、政策
有明确要求的黄标车提前淘汰。已达到强制报废
注销状态的和自2013年5月1日起检验有效期届满
后连续3个检验周期内未取得机动车检验合格标
志的机动车，依据相关法律法规、政策先行强制
淘汰、注销；出台黄标车“黄改绿”的相关政策
和配套措施，鼓励车辆通过加装尾气净化装置实
现“黄改绿”。

黄标车是指污染物排放达不到“国Ⅰ”标准
的汽油车和达不到“国Ⅲ”标准的柴油车。截至
今年7月29日，淄博全市共有黄标车72681辆。据
悉，淄博市将通过深入摸底排查、严格登记管
理、严格通行管理、严格营运管理、严格检验管
理、严格经营管理等举措，推进淘汰黄标车工作
的顺利进行。

在严格登记管理方面，检验有效期届满后，
连续3个检验周期内未取得机动车检验合格标志
的，按照《机动车强制报废标准》强制报废。外地
转入该市的机动车未达到“国Ⅳ”排放标准的，一
律不予受理。严禁黄标车在省内进行转移登记。

治理淘汰黄标车工作方案印发

7万余辆黄标车

面临治理淘汰
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